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南區區議會 
海洋公園建議中之酒店發展計劃 

 

 

 

目的 

 

1.  此 文 件 旨 在 向 議 員 介 紹 海 洋 公 園 建 議 中 之 酒 店 發 展 計 劃 的 最 新 進

展，務求取得議員對該計劃的支持。 

 

 

背景 

 

2.  海洋公園公司現正進行全新發展計劃，旨在把公園發展成為寓教育於

娛樂的世界級旅遊設施。目前的 35 個景點設施將會於 2012/13 年增加至約

70 個。建議中的酒店發展計劃是一項重要的配套建設，將有助提昇海洋公園

對旅客的吸引力、豐富公園遊人的遊玩體驗，以及延長他們在海洋公園及香港

的逗留時間。  

 

3.  建議中的酒店發展計劃適時地回應了行政長官於 2007/08 年施政報

告中有關推動會展和獎勵旅遊，以及支持發展酒店的建議。海洋公園的酒店發

展計劃將可提供會議及商業活動的場地，同時亦為全新發展的海洋公園開拓新

的市場。 

 

4.  此外，港鐵南港島線（東段）之啟用，將改善海洋公園與香港其他地

區的交通接駁，令海洋公園成為興建酒店的理想地點。 
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海洋公園之酒店發展建議 

 

酒店發展資料 

 

5.  海洋公園公司建議於園內興建三間各具特色的主題酒店，建議中的酒

店發展資料簡列於下表：  

6.  

 海洋酒店  

3 至 4 星級 

漁人碼頭酒店  

4 星級 

高峰水療渡假酒店  

5 星級 

位置  海洋廣場 大樹灣 大樹灣上之高峰樂園 

層數 17 14 7 

房間數目 660 460 180 

設施 • 自助餐廳  
• 家庭餐廳  
• 特式餐廳、  

酒吧  
• 大堂酒吧  
• 其他與海洋

公園相關的

設施   

• 主要餐飲設施  
• 中式菜館  
• 酒吧、酒廊  
• 緩步徑商店、娛

樂及餐飲設施  
• 其他與海洋公園

相關的設施   
 

• 主要餐飲設施  
• 特式餐廳、酒吧  
• 水療設施  
• 其他與海洋公園相

關的設施   

 

7. 建議中的三間酒店之位置詳見於附錄。海洋公園公司將於2008年2月

28日的會議中向各議員展示酒店的建築槪念設計。海洋公園公司擬邀請私營

發展商設計、興建及營運酒店，對計劃有興趣的發展商須根據上述第5項所列

的 酒 店 發 展 資 料 提 交 詳 細 的 設 計 建 議 。 海 洋 公 園 公 司 預 計 三 間 酒 店 將 由

2011/12年起陸續啟用，並與公園分期完成的全新發展計劃接軌。 

 

 

建議對經濟的影響 

 

8. 海洋公園公司預計，三間酒店營運首年，可為公園額外帶來約36,800

名遊人。 



 - 3 -

 

9. 預料超過一半的額外遊人是因新酒店落成而推出的旅遊組合及相關推

廣優惠而到訪的訪港旅客，這些額外的旅客亦會為南區及香港的其他旅遊相關

行業，如零售、飲食業等帶來整體益處。此計劃帶來的量化經濟效益，包括海

洋公園公司的額外收入，以及旅客在香港各旅遊相關範疇上的額外消費，總數

將由2011年約1億200萬元增至2030年之2億6,000萬元。當酒店於2011/12

年正式開幕時，此計劃同時會直接或間接地創造約320個就業機會。在酒店興

建期間，將一次過為建造業帶來大約3,180人年就業機會的效益。   

 

10. 建議中的酒店將為多個重要的客群，如家庭旅客、水療愛好者及高效

益客群提供渡假村主題的酒店服務，亦增加香港整體酒店房數供應量，以持續

提昇香港成為旅客首選的旅遊目的地。此外，酒店發展計劃也會成為振興香港

仔的催化劑，有助增強香港仔的旅遊吸引力，成為香港其中一個重要的景點。 

 

 

建議對環境的影響 

 

11. 根據海洋公園公司顧問對環境作出的初步評估，建議中的三間酒店位

置並非處於任何有生態、保育或文化遺產價值的地帶。 

 

12. 根據海洋公園公司顧問於2006年為全新發展計劃之「海濱樂園區」（包

括建議中的海洋酒店位置）的樹木評估，在該地帶並無任何瀕危、稀有、受保

護或珍貴的樹木品種。海洋公園公司將進一步於漁人碼頭酒店及高峰水療渡假

酒店的地點進行樹木及園林貌觀評估，以符合相關的城市規劃申請。所有無可

避免之樹木砍伐，海洋公園公司將會作出相應的補償性種植及園林美化。此

外，海洋公園公司也會實施額外的美化園林措施，以優化視覺觀感。 

 

13. 根據海洋公園公司顧問的報告，在項目興建期間並不會造成重大噪音

或建築廢料。所有建築工程將會嚴謹遵循所有相關的法規。此外，海洋公園公

司將執行適當的防禦性及緩和措施，以減低對環境的影響。 
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建議對交通的影響 

 

14. 海洋公園公司顧問表示，建議中的酒店發展計劃並不會對路面交通造

成重大的影響。包括海洋公園站的港鐵南港島線（東段），將於2015年之前

落成，屆時將進一步改善區內交通，並提升海洋公園與其他地區的連繫。 

 

15. 海洋公園公司顧問已進行了交通影響評估，以確認在港鐵南港島線（東

段）還未落成之前，酒店興建及營運期間潛在的交通事項。該評估發現，目前

的公共交通設施及服務將足夠應付三間酒店的旅客；而在港鐵南港島線（東段）

落成後，來往南區的人士將會由目前主要乘搭路面交通工具轉為乘搭鐵路，這

會舒緩南區的路面交通，以及改善香港仔隧道和附近地區的路面交通情況。  

 

 

時間表 

 

16. 海洋公園公司現時正協助旅遊事務專員準備向城市規劃委員會 (城規

會)提交有關酒店發展的規劃申請，並正制定隨後之「意向表達」及招標程序。

若得到城規會的批准，海洋公園公司將就建議中的三間酒店發展計劃於今年年

底前進行招標。初步計劃建築工程將於2009年第3季展開，並於2011/12年

陸續落成。 

 

 

意見諮詢 

 

16.  現請各議員備悉及支持海洋公園之酒店發展計劃。海洋公園公司將與

南區區議會緊密聯繫，確保計劃發展過程順利。 

 
 
 
 
海洋公園公司  
2008 年 2 月 
 



 

 


